

Kapitel 6: International zusammenarbeiten



46. Ordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
11. - 13. Juni 2021

Antragsteller*in: Grüne Jugend Bundesvorstand
Beschlussdatum: 30.04.2021

Änderungsantrag zu PB.I-01

Von Zeile 464 bis 469:

Rettungsinitiativen und treten dafür ein, dass die Kriminalisierung und behördliche Behinderung ihrer Arbeit beendet wird. ~~Wir wollen, dass die Seenotrettung explizit ins Aufgabenprofil von Frontex aufgenommen wird, und setzen auf eine europäische Grenzkontrolle, die den gemeinsamen Schutz der Menschenrechte zur Grundlage hat und wichtige grenzpolizeiliche Aufgaben wahrnimmt, ohne sie zur Fluchtabwehr zu missbrauchen.~~ ~~An den Außengrenzen werden systematisch Grundrechte gebrochen. Frontex wird zunehmend zu einer Bedrohung für Menschenrechte an den Außengrenzen. Deshalb muss die Behörde grundlegend neu aufgestellt werden und sich kompromisslos am Schutz der individuellen Menschenrechte ausrichten. Durch ihren Einsatz darf niemandem direkt oder indirekt der Zugang zum Grundrecht auf Asyl erschwert oder verwehrt werden. Die Agentur soll sich anstelle der aktuellen Fluchtabwehr auf die Ermittlung von organisierter Kriminalität beschränken. Hierfür ist die geplante Aufstockung von Frontex nicht mehr nötig.~~ Das moderne Asylrecht beruht auf der Einzelfallprüfung, das völker- und europarechtlich verbrieft